



西彼北小学校だより

# かがやき



令和5年7月20日(木)  
西海市立西彼北小学校  
校長 長谷川 文也

## 「1学期の終わり」は「2学期の始まり」

～本物は続く 続ければ本物になる～



4月の出会いからはや4か月。いよいよ今日は1学期の終業式です。保護者及び地域の皆様には、子どもたちの健やかな成長を支えるために、本校教育活動に多大なるご理解・ご支援をいただき、誠にありがとうございました。

この1学期、「せいひきた」をキーワードに、次の『5つの姿』を目指し、全校で心を一つに取り組んできました。

- ① せ…積極的に挑戦する子
- ② い…いたみのわかる子
- ③ ひ…ひたむきに学ぶ子
- ④ き…危機に強い子
- ⑤ た…たくましく元気な子



心のスイッチが入った1年生のまっすぐなまなざし



お互いの考えを伝え合い  
思考を深めるペア学習

今日の終業式でこの目標に対する振り返りを行います。

努力の結果、今伸びつつある点、そしてまだまだ課題が見られる点について整理し、確実に2学期につなげたいと思います。今日は1学期のゴールですが、同時に2学期への始まりととらえ、**その土台を夏休みにつくる**ことを意識させるために、特に次の3つのことを目標にしてほしいという私の願いを伝えました。

- 腰を立て 正しい姿勢で 進んで学習
- これと決め 家族の一員 進んで手伝い
- スタートだ 宿題こつこつ 最初が肝心



身がまえば  
気がまえば  
つくる

夏休み期間中、ぜひご家庭においても「学習中の姿勢」や家庭生活の中での「お手伝い」に継続して取り組んでいただき、子どもたちに「**本物の力**」（いつでもどこでも発揮できる力）を育ててほしいと思います。

また、本日はお子さんが通知表をもって帰ってきます。ぜひ、成果や課題についてご家庭でじっくり話し合ってください、成果はさらに伸ばし、課題等については改善に向け、粘り強く努力できる夏休みにしてほしいと願います。

「本物は続く、続ければ本物になる」。よい習慣が子どもの未来につながります。

【今日の見出しにちなんで、「オワりはじまり」という私の好きな歌から】

- 夏休みの学習、体験を通して、一生忘れないような出来事(感動)に出会ってほしい。
- 「いま、この瞬間」を大切に、かけがえのない時間を胸に刻んでほしい。
- 友達・家族と語り合いながら将来の夢や自分の生き方について、真剣に考えてほしい。

一日一日を大切に「やり残したことがない」と胸を張って言える夏休みに！

# 平和は一人ひとりの心から



私は長崎市で生まれました。爆心地からそう遠くない場所です。また、今から33年前、教師として歩み始めた長崎市立銭座小学校は、被爆により、約500名の尊い児童の命が奪われるという悲しい歴史をもつ学校でした。人の喜びも、家族の幸せも一瞬にして奪ってしまう戦争のむごさ、そして恐ろしさ。平和教育は、これからの未来をつくる子どもたちにとって、最も重要な学習の一つだと考えます。

さて、去る7月4日に、被爆者である市丸 彪さんを語り部としてお迎えし、「平和学習会」を開きました。事前に校長室で会話をしている際、「最初は、原爆のことを話すと、いろいろつらいことを思い出すので話したくなかったけど、語り部が少なくなる中、誰かが子どもたちのために伝えていかんばけんですね…」と胸中を明かしてくださいました。

学習会では、被爆直後の長崎市の写真やご自分の体験談を通して、原爆による被害のすさまじさ、悲惨さを思いを込めて伝えてくださいました。暑くても、最後まで話に聞き入る子どもたちの姿から、市丸さんの講話が一人ひとりの心にしっかり届いていることを実感しました。

## 平和の原点は、人の痛みのわかる心をもつことです

これは、かつて被爆者の方がおっしゃった言葉で、今でも私の心から離れない言葉です。

さて、西彼北小学校は本当に平和だろうか。友達を傷つけるような言葉や行動は見られないか。この言葉は、そう問いかけてくるようです。

8月9日は、登校日（県民祈りの日）です。平和への取組を一過性のものにしないよう、2学期からも本当の意味で平和な学校づくりに努めていきたいと思えます。



6年生が寄り添いながら1年生と一緒に、平和への祈りを込めて折り鶴をつくっているところ

## 7・8月行事予定



8/9 (水)	県民祈りの日（登校日） 11:20 下校予定
8/10 (木)～8/16 (水)	学校閉庁日 ※ 緊急の連絡が必要な場合は、西海市教育委員会 (37-0078) または学校代表(090-9584-8507)までお知らせください。
8/27 (日)	P T A環境整備作業 8:00～ ※ 天候不良の場合、6:30までに態度決定し、実施の有無を学校安心メールでお知らせします)
9/1 (金)	第2学期始業式

夏季休業中もホームページやブログを少しずつ更新したいと思います。たまにのぞいていただけるとうれしいです。

私は小学生の頃、担任の先生の「学習は言われてからする3時間より自分から進んでする30の方が効果が上がる」という言葉に衝撃を受け、その後の取り組み方がガラッと変わった記憶があります。主体的な学習態度を育てるにはいろんな秘訣・方法があるでしょうが一つだけ紹介します。それは「3度ほめ法」です。「学習に取り組み始めたとき」、「取り組んでいる途中」、そして「やり終えたとき」に褒める（認める）ということです。ご家族のそのひと言が、必ずや「意欲」につながります。